
PLANETE-ADOS / Réunion CA du 12/12/2022

Présents : Hugues Mille, Hélène Aubry, Céline Devlees, Odile Porra, Catherine Dalzon, Claude Fournier, invités : 
Monsieur et Madame Livolsi .

Excusés : Dominique Ficty, Monique Jumel, Joëlle Charpail, Joël Racamier, Pierre Arnaud.

Début du CA 18 h 10.

Bilan des Actions :

Aide aux devoirs : 11 enfants sur Ste Cécile (12 intervenants), 6 enfants sur Lagarde (4 intervenants), potentiellement
7 enfants sur Cairanne (2 à 3 intervenants pour le moment). 

6 collégiens.

Grandir dans le monde rural / ACAF MSA de Vaison – intervenante-médiatrice / Sophie Prophète.

Quelques problèmes actuellement dans cet établissement /climat, gestion, CA Mercredi 14. Le Président est membre
du bureau.

 Projet  Léonard/ présentation  du  projet  et  point  sur  les  entrevues  de  Claude  Fournier  avec  les  élus,  les
associations, la Ligue de l'enseignement et divers acteurs. 

Résultat :  un  besoin  de  complémentation  des  connaissances  et  de  proximité  avec  la  nature  est  constaté.
L’organisation  de  la  prise  en  charge  des  jeunes  concernés  en  péri  ou  extra  scolaire  est  soumise  à   l'avis  des
enseignants. Un état des lieux suivra.

Nous sommes  en attente  du  rendez-vous  du Président  avec  l’inspectrice  du primaire,  pour  rencontrer  les  chefs
d’établissement  et  recenser  leurs  besoins.  L'enquête  de  ECOLAB  /  Enseignants  Vaucluse,  menée  sur  le  sud  du
département, peut être reproduite sur notre secteur.

Une réunion pour faire le point est prévue avec la CCAOP début février 2023

Exposé du projet :

But : rapprocher les élèves des réalités de la nature, créer avec elle une réelle proximité. Les soustraire autant que
faire se peut à l'emprise de l'univers  virtuel dans lequel ils sont immergés, les rendre plus aptes à faire face aux
attentes concernant l'environnement, la biodiversité, l'alimentation et le climat.

Cible : en première intention les enfants depuis la deuxième section de maternelle jusqu’à 12 ans.

Secteur : territoire de la CCAOP et commune de Cairanne ou zone de recrutement du collège V. Schoelcher, territoire
historique des actions de Planète-Ados.

Moyens :

Faire un état des lieux des besoins des écoles du secteur. Enquête type Eco-Lab  ou rencontres personnalisées.

Faire un inventaire des ressources et outils disponibles.

Mise en œuvre :

            CDD pour un enquêteur / chargé de mission pendant 3 mois. Cf fiche de poste. Dépouillement de l'enquête.

            Financement par la recherche de sponsors et appel aux institutionnels : CCAOP, Communes, Département,      

            Région.       

Question : comment va se faire le lien entre le constat de la situation et les propositions concrètes aux écoles ?

           1-Comité de pilotage à mettre en place. CCAOP, enseignants et/ou adjoint (e)s jeunesse des municipalités.

         Planète-ados, Naturoptère, Eco-lab-environnement.

           2-Propositions d'actions simples : 

 Incitation et aide  pour les établissements qui le souhaitent à l'installation de jardins d'écoles*. 



 Aide à la conception de Stages de découverte de la nature ajustés aux enseignements dispensés.

 Autres outils selon les besoins des écoles.

          *La participation des municipalités est nécessaire + les associations locales et les bonnes volontés. Le jardin
d'école est un outil construit par le village et mis à la disposition des enseignants, pour les travaux pratiques des
élèves et soumis à leur attention en période scolaire. Il doit être le plus aisé possible à mener. La permaculture est à
retenir.

Avis du CA : 

Accord de principe sur ce projet et sa mise en œuvre et le Rôle de l'association :         

État des lieux .

 Site internet « Fabriques d'avenir ». 

Aide éventuelle aux initiatives communales.

                                      La mise en chantier est  fonction des résultats de la rencontre avec  l'IEN .

Autres sujets :

-Souhait du président d'une ou deux candidatures de vice président(e)s pour une équipe de travail plus étoffée.
Hélène est impliquée jusqu'à  son départ  en juillet  2024. D'autres personnes-ressources sont à solliciter. La tâche
est importante. Si le projet Léonard est retenu notre rôle sur le territoire prendra une autre dimension.

-Prochain RDV : 

AG  le 16 janvier à 18h salle annexe mairie de Sainte Cécile.

Lors de son rapport moral le Président fera le compte-rendu de la rencontre avec l'IEN. Ceci conditionne la mise en
route du projet Léonard 26-84.

-Pour info : adhésion individuelle = 16€ sera à acquitter avant l'ouverture de l'AG.

Fin du CA 19h 20.

PS : 

Un des problèmes mis en évidence lors de nos rencontres de juin à novembre : la précarité réelle des métiers de la
terre et du vivant.  Ce constat a une incidence sur l'attractivité des professions concernées pour la jeune génération. 

La réunion de travail du 21-11 avait remis à l'ordre du jour la demande d'association d'intérêt général ce dont il
faudra se préoccuper également après l'entretien avec l'IEN car le projet Léonard peut inciter à donation.

Sainte Cécile le 13 Décembre 2022.

Le Président :                                                                                     La secrétaire  :

                        Claude Fournier.                                                                                  Catherine Dalzon.


